

Chirurgie de la cataracte et du glaucome, liens et interactions

Pascal ROZOT

Résumé

Le glaucome, qui concerne 2,5 % de la population française, est souvent associé à la cataracte avec lequel il partage souvent la tranche d'âge. Même si la phacoémulsification induit une baisse pressionnelle significative pendant deux ans environ, il peut être souhaitable de pratiquer une chirurgie combinée associant à celle de la cataracte une chirurgie du glaucome, qu'elle soit de type filtrante ou de type micro-drain. Après une présentation des techniques les plus récentes des chirurgies concernées, le but de cet exposé est, avec l'appui de la littérature récente, d'analyser l'efficacité des combinaisons chirurgicales soit séquentielles soit simultanées pour une prise en charge optimale des deux affections.

Mots clés

- phacoémulsification
- chirurgie combinée
- chirurgie micro-invasive du glaucome

Abstract

Glaucoma, which concerns 2.5% of the French population, is often associated with cataracts with which it often shares the age group. Even if phacoemulsification induces a significant drop in pressure for approximately two years, it may be desirable to perform combined surgery associating cataract surgery with glaucoma surgery, whether filtering or micro-draining. After a presentation of the most recent techniques of the surgeries concerned, the aim of this presentation is, with the support of recent literature, to analyze the effectiveness of surgical combinations, either sequential or simultaneous, for optimal management of the two conditions.

Keywords

- phacoémulsification
- combined surgery
- micro invasive glaucoma surgery